

Aragón-Info, jueves 4 de septiembre del 2.003

El ayuntamiento de Bielsa con la complicidad del Gobierno de Aragón y la Confederación Hidrográfica del Ebro esta realizando varias obras que estan dañando gravemente la cabecera del río Cinca en las mismas puertas del Parque Nacional de Ordesa y Monte Perdido. Entra en <http://www.ecologistasaragon.org/pineta> y mandale un mensaje al Ayuntamiento de Bielsa solicitando la inmediata paralización de las obras. Ayúdanos a salvar este espacio y a que se cumpla la ley. Difunde este mensaje.

### ¿QUÉ HAN HECHO EN EL VALLE DE PINETA?

Somos muchas las personas que intentamos involucrar a los más jóvenes en el cuidado y el respeto a la naturaleza. Les hablamos de la función beneficiosa de los árboles, del mensaje de los ríos, de la importancia del agua limpia, del reciclaje de basura... y viajamos con ellos hasta nuestras montañas del Pirineo Aragonés para que siendo ya niños se críen en un entorno sano y conozcan la fauna, la flora y los paisajes naturales de nuestra tierra. Eso es parte de lo que se llama "educación ambiental".

Pero muchas veces uno cree que este tipo de educación sensible con el medio ambiente también debería ser para los mayores. Se me ha encogido el alma cuando he visto la barbaridad que se ha causado a las puertas del Parque Nacional de Ordesa y Monte Perdido, en el valle de Pineta. Han destrozado el cauce del río Cinca poco después de nacer, a su paso por Espierba, con una extracción de áridos, han desguazado el cauce, y lo han canalizado sin tener los permisos, pues las obras salen ahora, tiempo más tarde, a información pública en el Boletín Oficial de la Provincia de Huesca. Y también han construido desde la orilla del río una pista que entra en el bosque de abetos para buscar un manantial que sirva de abastecimiento de agua a Javierre y Bielsa. Pero lo más grave es que todo esto se ha hecho sin cuidado, dejando unas impresionantes cicatrices en un espacio natural que forma parte de dos lugares protegidos por la Red Natura 2000 de Europa, y dentro de la Zona Periférica de Protección del Parque Nacional de Ordesa sin tener el visto bueno obligatorio del Patronato de Ordesa.

El valle de Pineta ha formado parte de nuestras vivencias de niños, de jóvenes y de adultos. Desde pequeños hemos corrido por sus praderas llenas de flores coloridas, hemos mirado a las altas cumbres nevadas, y hemos subido al lago de Marboré para ver de cerca los glaciares del Monte Perdido. Los montañeros tienen allí un campo de juego difícil de olvidar. En Pineta hay quebrantahuesos, urogallos, nutrias, desmán de los Pirineos y especies de flora sensibles -una orquídea y un raro tipo de sauce- que el Gobierno de Aragón saca en un librito como plantas protegidas que hay que conservar. Pero ahora hemos visto los sauces, los álamos y otras plantas arrolladas por una excavadora y enronadas por el movimiento ingente de tierra, piedras y áridos.

Y ciertamente, lleno de impotencia, querría gritar: ¡No hay derecho... ambiental! Pero en realidad sí que hay leyes que protegen la naturaleza, y muchas. Y más en un valle como Pineta donde concurren varios espacios protegidos. Pero es triste pensar que a un excursionista que instala una tienda de campaña donde no debe, le ponen 10.000 pesetas de multa por incumplir alguna ley que trata de preservar la fauna y flora. Y que luego, sin embargo, si una obra de esta envergadura se salta trámites, permisos y licencias, puede quedar fácilmente absuelta de cargos y de sanciones. Destrozar así, de esta manera, el cauce del río Cinca y el fondo del valle de Pineta es algo que, efectivamente, no tiene precio. Pero si se lo tuviéramos que poner, lo pondríamos muy alto. Por que no hay muchos lugares en Aragón ni en Europa tan hermosos como éste.

Pero lo más grave es que estas actuaciones de Bielsa cuentan con dinero público. Y que nuestras administraciones no han sopesado previamente el impacto que ya se ha generado. Además, llueve sobre mojado en Bielsa por que hablan de construir unas pistas de esquí, por que están levantando varias urbanizaciones, por que hace un par de años talaron un viejo abetal en el bosque de Montinier, y por que hay una acampada ilegal donde las administraciones hacen la vista gorda -cuando en otros municipios del Pirineo no la han hecho- pese a haber sido objeto de debate parlamentario en las Cortes de Aragón. Y, además, ahora esto. No es de extrañar que en la zona no quieran oír hablar de la ampliación del Parque Nacional de Ordesa: creo que han apostado claramente por el desarrollo "insostenible".

Ecologistas en Acción se ha dirigido a la Ministra de Medio Ambiente, al Consejero de Medio Ambiente, al Justicia de Aragón, a la Confederación Hidrográfica del Ebro, al mismo Ayuntamiento de Bielsa, al Parque Nacional de Ordesa, al Instituto Aragonés del Agua, a la Comisión Europea de Medio Ambiente y a la Guardia Civil. Tenemos la esperanza de que en alguna de estas puertas a las que hemos llamado alguien, al menos uno de ellos, haga caso del informe con fotos y hechos que hemos realizado como denuncia publica. Que se olviden de para qué es el proyecto, que no caigan en la cuenta de cual es el partido al que pertenece el alcalde de la zona, y que piensen por un momento que Pineta es un valle emblemático de nuestro Pirineo. Y que si permitimos esto, mañana harán otra, y otra, y otra. Y que dentro de unos años el mejor espacio natural que tenemos habrá sido transformado irreversiblemente. ¿Y qué les contaremos a nuestros hijos?

Por favor, que alguien ponga orden y que se cumplan las leyes que velan por el medio ambiente. Que luego se nos llena la boca hablando del desarrollo sostenible.

Colectivo Pedalea, Zaragoza.  
Spain.  
Edificio Interfacultades  
tel 976 761000 ext.3053  
Pedro Cerbuna 12 50009 Zaragoza  
e-mail: [pedalea@posta.unizar.es](mailto:pedalea@posta.unizar.es)  
<http://www.unizar.es/pedalea>